NOTA INTERNACIONAL

El microbio fascista

Sentamos la rotunda afirmación de que Europa está enferema, sin poner ni un ápice de exageración en nuestro juicio.

Europa está enferma, sí, atacada del asqueroso microbio fascista que se infiltra aleve en los Palacios, Embajadas, Cancis Ilerías, Gobiernos y demás órganos de Poder de los Estados.

Ni Londres, ni París. ni la misma Sociedad de Naciones, se liberan de la incursión del agente morboso. hijo del capitalismo decrépito, engendrado en el periodo comatoso de unas formas económicosociales que se derriban vertiginosamente.

Está enferma Europa, y abocada a agravarse en su dolenscia; porque Hítler y Mussolini—focos originarios de la infección—se aprovechan de la anemia moral y espiritual de la dama de sus anhelos, para saciar sus apetitos dominadores.

La prensa inglesa y francesa, coincidiendo con Eden y Blum, se esfuerzan en hallar fórmulas que hagan olvidar a Hitler, el castigo que la gloriosa aviación de la República española, infligio, merecidamente, al acorazado «Deutschlan,» surto en zona de guerra, sin causa que lo disculpe.

Y esa misma prensa y esos mismos hombres para aplacar las iras de Jupiter, osan pretenden que España olvide el criminal bombardeo de Almeria. Hasta se habla de concesiones a los ases sinos.

Europa esta enferma; en su delirio confunden los culpables con las victimas; y castiga a las victimas y trata de congraciarse con los victimarios ¡El colmo!

El ministro de la Guerra del Reich, von Blomberg se halla en Roma celebrando una entrevista con Mussolini. Sin duda alguna, tratarán de aprovechar los momentos de tibieza, medrosidad y cobardía de los Gobiernos de Europa para intervenir más eficazmente, todavía, en la contienda española.

No podrá quejarse Franco de sus colaboradores indirectos. El microbio fascistas hace milagros en Francia y en Londres. Tamebien los hizo en Ginebra. Y los hará. Donde no los hará será en España ¡Eso sí que no!

CUÑA.

Un periódico polaco al lado de España

El diario "Polonia", de Katowi ce, demócrata y cristiano, contrario al Gobierno de Polonia y con una gran autoridad en los medios conservado res, había adoptado, en relación con nuestra guerra, una posición totalmente favorable a los rebeldes.

Con motivo de los ataques producidos en el territorio vasco y de los criminales excesos que allí fian tenido lugar, el citado diario ha publicado un artículo, en su número del 5 de mayo, enviado por su corresponsal en

París, en el que éste afirma que "la campaña en el pequeño sector vasco toma tales caracteres de crueldad que todo hombre civilizado, sin tener en cuenta sus ideas políticas, no puede pasar indiferentemente la vista por los telegramas que denuncian la destrucción de Durango, de Eibar y, finalmente, de Guernica."

"Polonia" ha publicado también fotografías de la destrucción de Durango por los rebeldes.

Un déficit de 5.000 millones en la balanza comercial Italiana

Mussolini ha descubierto un procedimiento infalible para no ser jamás derrotado. Este procedimiento, de una sencillez maravillosa, consiste en considerar las iderrotas y fracasos como éxitos verdaderos.

La "Batalla del Grano" ha dado ocasión a uno de los triunfos más resonantes obtenidos por el régimen.

Sin embargo, es un poco extraño que en los primeros cuatro meses del año en curso las estadísticas oficiales italianas señalen una importación de 779.868 toneladas de trigo.

Musso ini ha logrado otro triunfo, no menos considerable, con la solución del problema del paro.

El "Beletín Mensual de Estadística" ha vuelto a publicar datos sobre la ocupación de obreros, con evidente m.jora en las cifras.

Reselta también curioso que la revista no dé cuenta de los parados for zosos.

Y, finalmente, podemos anotar otro gran éxito.

Las importaciones del primer cua trime tre alcanzan la cifra de 4.077 millones, contra una exportación de 2.369 millones.

Si el déficit continúa durante el resto del año en la misma proporción recultará superior a 5.000 millones.

¡Otra cifra verdaderamente envidiable para la "autarquía" mussoliniana!

Es importante hacer notar que en el primer cuatrimestre de 1936, perío do de las sanciones, el déficit fué so lamente de 1.091 millones.

Sigue el avance y se mejoran nuestras posiciones en todos los sectores del Centro

Madrid, 4.—La artillería facciosa ha hecho víctima de un duro cañoneo a la población civil de Madrid, del que hubo que lamentar varias víctimas.

En el sector de Carabanchel, nues tras fuerzas han fortificado los grupos de casas conquistados ayer. En todos los demás sectores inmediatos, no se ha registrado movimiento algunos de fuerzas. La actividad continúa con contrada en la Sierra. Esta mañana en la parte del Alto de León, se mejoraroa las posiciones leales. Los facciosos atacaron últimamente por El Espinar, sin consecuenscias. Por la par

na sur de Navacerrada nuestra artillenía bombardeó intensamente las posiciones enemigas de Segovia, alrededores de Balsaín y Revenga, y las vías de comunicación entre ellas. Por Balsaín los facciosos se repliegaron ante la inutilidad de su resistencia.

mutilidad de su resistencia.

En La Granja la lucha está estacionada y el avance de nuestras tropas ha continuado por la carretera de La Granja a Segovia. El enemigo intentó parapetarse en un montículo de la finca llamada "Quitapesares", pero fueron desalojados, batiéndose en retirada.—(Febus.)

Enérgica nota del Gobierno al Comité de No Intervención

«El Gobierno de España reclama de los países las garantías debidas para ejercer actos de guerra en aguas, puertos y tierra de la República»

Valencia, 4.—Se ha facilitado una nota que el Gobierno envía por medio del Encargado de Ne gocios del Gobierno de la Gran Bretaña, al Comité Internacio nal de No Intervención. La agresión realizada por la flota alemana ha merecido atención especialísima del Gobierno de la República y ha examinado a su paso la situación internacional. El Gobierno, reconoce la mons truosidad jurídica que significa considerar en la misma medida a un Gobierno legítimo con un grupo de facciosos. Asímismo, considera que el control viene a menguar los destinos sobera nos que representamos, y no vacilaremos en perseguir a los rebeldes en cualquier parte del territorio nacional.

Los telegramas cursados en tre el almirante que se llama así mismo jefe de las fuerzas ale manas que ejercen el control, el Ministro de Defensa y el En cargado de Negocios de Ingla terra referente al ataque en aguas de Ibiza de unos aviones que hubieron de responder en forma adecuada a la agresión, no por denunciada menos delictiva, aunque el bogierno de Ber lin lo califica como una agre sión de la aviación española pa ra justificar su retirada del con trol. Habla el documento del in cidente entre el "Deutschland"

y los aviones españoles que ha ciendo vuelos de reconocimiento fueron estos agredidos por las baterlas antiaéreas del buque. Aunque el mando alemán pretenda desfigurar el hecho dicien do que el referido barco se ha llaba cumpliendo funciones de control, es lo cierto que este se encontraba en zona rebelde y por lo tanto de guerra. Además el jefe de la flota alemana ha bía avisado insolentemente de que en caso que un avión republicano volase próximo a ellos adoptaría las contramedidas correspondientes. Los aviones republicanos contestaron en forma adecuada a la agresión de que fueron objeto por parte del "Deutschland"

El Gobierno español hace cons tar que según las reglas del con trol, había de ejercerse este a distancia no inferior a diez millas de la costa española. Además el control de las Baleares en ningún momento estuvo confia do a la flota alemana, sino a los barcos franceses.

Pretende el gobierno de Berlín justificar el inaudito ataque a la oiudad y puerto de Almeria como un caso de represalia. Semejante actitud convertida en principio, sería correr gravísimo peligro a la paz europea, y constituir con la misma actitud ura grave situación para la Re pública española, ante las repetidas agresiones de que ha sido objeto.

En resumen: El Gobierno es pañol hace constar su protesta contra la bárbara agresión que significa el bombardeo de Almería, siendo las consecuencias del control, un atropello contra la soberanía del país independien te y un insulto al honor español.

El Gobierno se dirige al Comi té de control, no en son de pro testa, sino expresando la reser va que hacemos de nuestro de recho a reclamar los daños y perjuicios, morales y materiales, ocasionados por una parte de la flota alemana, a la que ese Co mité había confiado el control del desempeño de los compromisos adquiridos por los países signatarios del Pacto de No In tervención, Pacto que Alemania e Italia violaron sistemáticamen te. Y el Gobierno de España reclama ante los países que han suscrito el pacto, las garantías debidas para que le ayuden en su indiscutible derecho a ejer cer actos de guerra en aguas, puertos y tierra de la República, para que no surjan incidentes co mo el denunciado. No obstante el Gobierno no tiene inconve niente en someter al Comité y demás organismos internaciona les el examen de la exactitud de los hechos de que la agresión partió del "Deutschland".

nir

pal

de

qu

tod

ne

lev

ma

ata

br

tic

pr

pr

Gran combate de aviación

Bilbao, 4. Esta tarde a las dos, el enemigo hizo un alarde de aviación sobre la importante posición de Peña Lemona, que ayer les fué arrebatada. Volaron unos aparatos de bombardeo y de caza y muchos de ellos se interna ron hasta Bilbao. A la altura de la ría se vieron cinco aviones de bombardeo y nueve cazas. Rápidamente sa lieron varias escuadrillas republicanas de caza y sobre la misma ría, se desarrolló un impresionante combate, y cuyos resultados se desconocen hasta ahora. Se vió cómo algunos aparatos metida. Parece que en la aviación facciosos estaban en situación comproenemiga se han producido algunas bajas

Nos creen capaces de asesinar a mansalva como ellos lo hacen

Gibraltar.—Comunican de La Li nea que, con motivo de la festividad de Corpus Cristi, se cellebró una procesión. Cuando terminaba ésta, de ragreso a la iglesia, voló un avión alemán sobre la La Línea, muy bajo, que confundido con un aparato leal, produjo un verdadero pánico entre los asistentes al acto religioso que, despavor dos, huían en todas direcciones, anzanndo gricos de terror, atropellándose v buscando refugios donde guare c. rse. De la confusión resultaron varios heridos y numerosos lesionados, en tre ellos varios niños, habiendo sufrido algunas mujeres ataques nerviosos que requirieron la intervención de los médicos. La calles quedaron desiertas.

Auxilio inglés a los refugiados vascos

Londres.—Los tras cuartos de milla de tejido de lana empleados por los establecimientos de Bond Street en la deceración de los edificios con motivo de la Coronación, van a ser entregados a la Comisión Mixta de Auxilio a España, para que sean utilizados como colchas para los paque nos refugiados vascos.

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Otra posición ocupada en Vizcaya

SECTOR DEL CENTRO:

En la madrugada de hoy el enemigo inició un ataque sobre las posiciones del frente de la Sierra y Cerro de San Benito, siendo rechazados fácilmente por las tropas leales. En los demás frentes, sin novedad digna de mención. La criminal artillería facciosa, disparó sobre la población de Madrid, ocasionando daños y victimas. Se pasaron a nuestras filas, varios soldados con armamento.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Se ocupó por nuestras fuerzas la posición del Macizo de Lemona, rechazándose fuertes contraataques del enemigo y al cual le fueron cogidos, varios prisioneros, tres ametralladoras, muchos fusiles y municiones. En los demás frentes de este Ejército, sin novedad. Llegaron a nuestras filas, un cabo y cinco soldados con armamento y municiones.

SANTADER Y ASTURIAS:

Tiroteo y cañoneo, sin bajas en nuestras filas. En los demás frentes, no hay noticias dignas de mención.

PARTE DE AVIACION Dos aparatos Fiats derribados

Durante el día se han prestado servicios de protección a las tropas que operan en la Sierra. Por el sector de Navacerrada, con ocasión de uno de estos servicios, a las 7'15 se entabló un combate con la aviación enemiga, siendo derribado un aparato Fiat. Tres cuartos de hora después, en un combate aéreo, fué abatido otro aparato faccioso, Fiat también.

SERVICIO DE COSTA

Un submarino extranjero ataca a un barco eal

Los tripulantes de un hidro que protegía la navegación de un barcocisterna, en la costa de Cataluña, vieron cómo un submarino de nacionalidad desconocida le lanzaba un torpedo, que le ocasionó averías, sin producir víctimas.

Un buque - tanque republicano torpedeado

Gerona, 4.—La Comandancia Militar ha facilitado una nota, dando cuenta de que esta mañana a las 11'40 y a una milla de la costa entre San Feliú de Guisols y Palamós, ha sido torpedeado por un submarino que desde hace unos días estaba merodiando por aquella costa, el barco tanque "Sampero". Se lanzaron contra él varios torpedos, siendo alcanzado

por uno, que le atravesó la caja de popa y el depósito cinco y el mamparo. No hubo desgracias personales. Las perdidas materiales, son de consideración. El buque ha podido llegar a Palamós.

La agresión, fué repelida por un "bou". dos hidros y la artillería de costa.

(Febus.)